

ter toutes les autorisations requises : j'espère qu'elle nous sera généreusement accordée. " .....

Une pareille lettre ne pouvait manquer de nous faire plaisir et de recevoir de notre part une réponse affirmative accompagnée de nos meilleurs souhaits de bon voyage.

Nous nous empressâmes de la donner, et au jour fixé, à 2 heures moins un quart, l'*Etoile* débarquait au quai Beaulieu. 350 pèlerins du comté Champlain, sous la direction des RR. MM. Chrétien et T. Gravel.

Le trajet du quai à l'église par la nouvelle route est d'une vingtaine d'arpents, mais un sentier très agréable à travers le bois abrège cette distance d'un tiers au moins : on le suivit à notre suggestion, et dans un quart d'heure, on était rendu au sanctuaire, fort étonné de n'avoir pas eu un plus long chemin à parcourir.

Le R. M. Chrétien ayant laissé au curé de Ste-Pétronille toute latitude pour la durée de l'instruction, celui-ci en profita pour faire connaître à ces braves gens l'histoire de la découverte des ossements de sainte Philomène dans les catacombes, de son martyre d'après les emblèmes de la pierre sépulcrale expliqués par la sainte elle-même dans la révélation faite à la Sœur Marie-Louise de Jésus, et de son culte dans les différentes parties du monde. Introduit dans ce pays en 1835, ce culte, ajouta-t-il, y a été très populaire pendant une dizaine d'années. Pourquoi donc s'est-il affaibli graduellement jusqu'au point de n'être plus connu que d'un très petit nombre de personnes, et pourquoi, d'un autre côté, s'affirme-t-il de nouveau depuis quelques années avec un éclat dont la splendeur augmente de jour en jour ?

Sans chercher à pénétrer les secrets de Dieu, n'est-il pas permis de croire qu'après avoir fait briller ce nouvel astre dans le firmament de l'Église du Canada juste assez de temps pour qu'on ne vint pas à l'oublier, la Providence ait voulu, avant de lui laisser émaner de plus beaux rayons de lumière, que la dévotion à la bonne sainte Anne, si merveilleusement implantée la première dans notre pays, y poussât tout d'abord de fortes et vigoureuses racines ! Mais, maintenant que cette aimable dévotion s'est universalisée parmi nous, que la patronne de notre province de Québec voit tous les ans accourir avec amour vers son sanctuaire de Beauré une centaine de mille pèlerins, que son culte a atteint pour ainsi dire l'apogée de la gloire par le couronnement au nom du Souverain Pontife de sa statue miraculeuse dans un temps riche et magnifique, il semble qu'on peut espérer avec plus de confiance de voir briller d'un plus vif éclat l'astre radieux de 1835. C'est la conviction du curé de Sainte-Pétronille que le culte de sainte Philomène va à son tour opérer sa part de bien dans les âmes et que son sanctuaire de Ste-Pétronille, déjà si favorisé de la bonté divine, verra désormais se renouveler souvent le spectacle édifiant qui se déroule aujourd'hui en sa présence,